



75 ANIVERSARIO DE SU MUERTE ■ TEATRO, MÚSICA, TALLERES, EXPOSICIONES, CINE Y CONFERENCIAS

Unamuno, protagonista del programa cultural de Salamanca el próximo año

■ La Fundación Municipal coproducirá sus obras "Niebla" y "Fedra" y el Liceo las estrenará
■ La Feria y el Día del Libro le rendirán tributo, así como una muestra en Santo Domingo

C.R.

La obra, vida y pensamiento de Miguel de Unamuno invadirán los espacios culturales de Salamanca el próximo año. Coincidiendo con el 75 aniversario de su muerte, este sábado arrancará "2012. Año de Unamuno", un programa con el que el Ayuntamiento, en colaboración con otras instituciones de la ciudad, rendirá tributo a "este salmantino de Bilbao", como ayer lo denominó el alcalde Alfonso Fernández Mañueco. Teatro, música, talleres para escolares y adultos, exposiciones, cine, conferencias o visitas teatralizadas se combinarán en la celebración de esta efeméride, para la que el Consistorio ya tiene previstas una treintena de actividades.

El año dedicado a este pensador, poeta, dramaturgo, novelista, filósofo y ensayista comenzará este 31 de diciembre con la tradicional ofrenda floral que se realiza ante su escultura cada año. El nieto del exrector de la Universidad de Salamanca, Pablo de Unamuno, acompañará al primer edil en

El Ayuntamiento acogerá desde el sábado una exposición del proceso de elaboración del medallón que tiene en la Plaza

este homenaje en la plaza de las Úrsulas. Previamente en el salón de recepciones del Ayuntamiento se proyectará un vídeo grabado por el alcalde de Bilbao, Iñaki Azkuna, que "por motivos personales" no podrá venir a Salamanca. El sábado también se inaugurará en el zaguán de la Casa Consistorial una exposición, que permanecerá abierta todo 2012, sobre el proceso de elaboración del medallón que recuerda al intelectual en el Plaza Mayor, obra de Óscar Alvaríno.

Pero esto sólo será el inicio. La Fundación Municipal Salamanca Ciudad de Cultura coproducirá la puesta en escena de "Niebla" y la adaptación dramática de "Fedra", que se estrenarán en el Liceo. Aunque aún no tiene fechas, la sala de exposiciones de Santo Domingo acogerá la muestra "Don Miguel de Unamuno. Una vida en fotografías", en la que colaborará la Filmoteca Regional. El Encuentro de Poetas Iberoamericanos, el Día del Libro, y la XXXII edición de la Feria Municipal del Libro también tendrán como principal protagonista a este intelectual, que ha recuperado recientemente su acta de concejal de la ciudad.



El alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, presenta el programa de "2012. Año de Unamuno"./BARROSO

LOS DATOS

UNAMUNO Y TWITTER. "Queremos que Don Miguel también esté presente en las nuevas tecnologías", aseguró ayer Mañueco. Para ello, el Ayuntamiento creará un perfil del escritor en la red Twitter mediante el cual se informará de las actividades programadas por el 75 aniversario de su muerte, y en la que cualquiera podrá participar enviando su cita favorita, su dedicatoria, sus reflexiones o sugerencias.

POESÍA. El tradicional Encuentro de Poetas Iberoamericanos tendrá a Unamuno por protagonista, al igual que "El cielo de Salamanca", una iniciativa de los poetas salmantinos.

PLAZAS Y PATIOS. Dentro del programa "Plazas y patios", en verano, se incluirá un montaje escénico sobre la obra "Abel Sánchez", que realizará La Chana Teatro; un paseo teatralizado entre Beatriz Galindo (La Latina) y Don Miguel; una visita teatralizada recorriendo los diferentes lugares de la ciudad vinculados a Unamuno —Edificio Histórico de la Universidad, la Casa Museo de Unamuno, el lugar donde vivió, la Plaza y el Ayuntamiento—. Su música y poesía llegarán también al Patio de Escuelas, La Salina, el Huerto de Calixto y Melibea, y la Casa de las Conchas.

Doce meses por Don Miguel

El Consistorio dará a conocer las facetas del intelectual a través del verso, la música, la lectura y otras actividades

Carteles, marcapáginas y un sello.

El Día del Libro estará dedicado a Unamuno y se editarán carteles, marcapáginas y un sello conmemorativo del escritor. Durante la Feria Municipal del Libro habrá conferencias y lecturas colectivas de sus textos. También se exhibirán sus libros y manuscritos, y se editará una guía de lectura con su obra.



Concierto de Zafra Folk. El 31 de marzo el Liceo acogerá un concierto del grupo Zafra Folk, que ha "musicado" 17 sonetos escritos por Unamuno durante el tiempo que estuvo en Fuerteventura.

"Música para un código salmantino". La Joven Orquesta Sinfónica Ciudad de Salamanca interpretará, en el concierto de Santa Cecilia, "Música para un código salmantino", compuesta por Joaquín Rodrigo a partir de estrofas de la "Oda a Salamanca" de Unamuno.

Papiroflexia y taller intergeneracional. La papiroflexia, afición del escritor, se convertirá en objeto de talleres para niños y adultos. También se organizará otro de carácter intergeneracional destinado a familias a través de cartas y textos del intelectual. "Mi carta a Unamuno" será un concurso en el que se podrán escribir misivas al exrector y el Ayuntamiento prepara un certamen de cuentos para escolares. Las bibliotecas municipales organizarán un club de lectura y el Festival de Artes de Calle contará con Pep Gómez, maestro en papiroflexia.

Cine, conferencias y documental. "Unamuno visto desde el exilio" es el título de una conferencia que acogerá el Liceo y en la que participarán escritores que se vieron obligados a abandonar el país tras la Guerra Civil. La Filmoteca organizará un ciclo de cine sobre las obras del escritor y RTVCyL editará un documental sobre él.

Visita a un espacio poco conocido. "Las llaves de la ciudad" incluirá entre sus visitas la Casa Museo de Unamuno.